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Chers Frères,

L'année 1991 a été le témoin d'événements frappants, tant dans le monde que dans
l'Eglise.  Qui aurait imaginé les bouleversements qui ont eu lieu et ont encore lieu
actuellement en Europe de l'Est et en Russie?  Il y a quelques années, nous avons déclaré
qu'avant qu'un nouvel ordre mondial pût se dessiner, il faudrait qu'il y ait eu une
édulcoration du communisme.  Or, c'est ce qui est en train de se passer.  Sur le plan de
la vie interne de l'Eglise, nous avions dit d'avance qu'il y aurait des membres de longue
date qui risqueraient de tomber dans l'apostasie.  Le prophète Daniel nous en avait
avertis en écrivant: "Quelques-uns des hommes sages succomberont, afin qu'ils soient
épurés, purifiés et blanchis, jusqu'au temps de la fin, car elle n'arrivera qu'au temps
marqué" (Dan. 11:35).  Oui, cette prophétie s'est réalisée car, dans le courant de 1991,
plusieurs hommes sages se sont effectivement détournés de notre groupe.  A quoi faut-il
s'attendre en 1992?  

Il y a en Matthieu 13 une parabole que nous pouvons appliquer à l'année qui
commence ainsi qu'aux suivantes et qui nous avertit de pièges dans lesquels nous
pouvons tous tomber.  Voyons cela: "Il leur parla en paraboles sur beaucoup de choses,
et il dit:  Un semeur sortit pour semer. Comme il semait, une partie de la semence tomba
le long du chemin: les oiseaux vinrent, et la mangèrent.  Une autre partie tomba dans les
endroits pierreux, où elle n'avait pas beaucoup de terre: elle leva aussitôt, parce qu'elle
ne trouva pas un sol profond; mais, quand le soleil parut, elle fut brûlée et sécha, faute
de racines.  Une autre partie tomba parmi les épines: les épines montèrent, et
l'étouffèrent.  Une autre partie tomba dans la bonne terre: elle donna du fruit, un grain
cent, un autre soixante, un autre trente" (Matt. 13:3–8).  

Plus tard, Jésus expliqua la signification de cette parabole à Ses disciples: 

Vous donc, écoutez ce que signifie la parabole du semeur.  Lorsqu'un
homme écoute la parole du royaume et ne la comprend pas, le malin vient



et enlève ce qui a été semé dans son cœur: cet homme est celui qui a reçu
la semence le long du chemin.  Celui qui a reçu la semence dans les
endroits pierreux, c'est celui qui entend la parole et la reçoit aussitôt avec
joie; mais il n'a pas de racine en lui-même, il croit pour un temps, et dès
que survient une tribulation ou une persécution à cause de la parole, il y
trouve une occasion de chute.  Celui qui a reçu la semence parmi les
épines, c'est celui qui entend la parole, mais en qui les soucis du siècle et
la séduction des richesses étouffent cette parole, et la rendent infructueuse. 
Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui entend la
parole et la comprend; il porte du fruit, et un grain en donne cent, un autre
soixante, un autre trente (versets 18–23). 

Jésus a rangé en trois catégories distinctes les raisons pour lesquelles ces appelés
ont négligé la vocation qui leur avait été adressée: 1) ils ne pouvaient pas comprendre
la signification de ce qu'ils avaient entendu et Satan en a profité; ou 2) ils étaient si
pauvres de caractère que, sous la pression d'une tribulation ou d'une persécution, ils ont
abdiqué leurs principes; ou 3) ils étaient attachés aux agréments que pouvait offrir ce
monde.  Mais, dans cette parabole, Jésus n'a pas donné les raisons pour lesquelles
certains appelés ont réussi dans leur vie spirituelle.

Même face à l'échec, la nature humaine est telle qu'elle refuse de l'admettre.  Jésus
en a donné une illustration en Matthieu 22.  Un certain invité s'étant présenté à un festin
de noces sans porter les vêtements voulus (par quoi il faut entendre la droiture),
lisons-nous:  "Il [le roi] lui dit: Mon ami, comment es-tu entré ici sans avoir un habit de
noces?  Cet homme eut la bouche fermée.  Alors le roi dit aux serviteurs: Liez-lui les
pieds et les mains, et jetez-le dans les ténèbres du dehors, où il y aura des pleurs et des
grincements de dents" (Matt. 22:12–13).  Nous avons là un homme qui a tenté de
franchir la porte sans remplir les conditions voulues.  Cette parabole illustre le fait que
l'on ne peut pas être un Chrétien et entrer dans le Royaume de Dieu si l'on n'est pas
vraiment juste.

Jésus nous a aussi donné l'avertissement suivant: 

Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite. Car, je vous le dis, beaucoup
chercheront à entrer, et ne le pourront pas.  Quand le maître de la maison
se sera levé et aura fermé la porte, et que vous, étant dehors, vous
commencerez à frapper à la porte, en disant: Seigneur, Seigneur,
ouvre-nous! il vous répondra: Je ne sais d'où vous êtes.  Alors vous vous
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mettrez à dire: Nous avons mangé et bu devant toi, et tu as enseigné dans
nos rues.  Et il répondra: Je vous le dis, je ne sais d'où vous êtes;
retirez-vous de moi, vous tous, ouvriers d'iniquité.  C'est là qu'il y aura des
pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et
Jacob, et tous les prophètes, dans le royaume de Dieu, et que vous serez
jetés dehors.  Il en viendra de l'orient et de l'occident, du nord et du midi;
et ils se mettront à table dans le royaume de Dieu.  Et voici, il y en a des
derniers qui seront les premiers, et des premiers qui seront les derniers
(Luc 13:24–30).  

Remarquons la révélation stupéfiante qui nous est donnée ici: ces hommes
mangeaient et buvaient en Sa présence; ils L'écoutaient enseigner.  Et pourtant, ils n'ont
pas été "élus".  Ils étaient des ouvriers d'iniquité (ils n'étaient pas fidèles à la Loi). 
Comme l'écrit Paul: "Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs
œuvres, étant abominables, rebelles, et incapables d'aucune bonne œuvre" (Tite 1:16). 

Dans la parabole des mines, Jésus a donné des détails sur les élus et les non-élus. 
Notons ce qu'Il dit des récompenses et des punitions: 

Il dit donc: Un homme de haute naissance s'en alla dans un pays lointain,
pour se faire investir de l'autorité royale, et revenir ensuite.  Il appela dix
de ses serviteurs, leur donna dix mines, et leur dit: Faites-les valoir jusqu'à
ce que je revienne.  Mais ses concitoyens le haïssaient, et ils envoyèrent
une ambassade après lui, pour dire: Nous ne voulons pas que cet homme
règne sur nous.  Lorsqu'il fut de retour, après avoir été investi de l'autorité
royale, il fit appeler auprès de lui les serviteurs auxquels il avait donné
l'argent, afin de connaître comment chacun l'avait fait valoir.  Le premier
vint, et dit: Seigneur, ta mine a rapporté dix mines.  Il lui dit: C'est bien,
bon serviteur; parce que tu as été fidèle en peu de chose, reçois le
gouvernement de dix villes.  Le second vint, et dit: Seigneur, ta mine a
produit cinq mines.  Il lui dit: Toi aussi, sois établi sur cinq villes.  Un
autre vint, et dit: Seigneur, voici ta mine, que j'ai gardée dans un linge; car
j'avais peur de toi, parce que tu es un homme sévère; tu prends ce que tu
n'as pas déposé, et tu moissonnes ce que tu n'as pas semé.  Il lui dit: Je te
juge sur tes paroles, méchant serviteur; tu savais que je suis un homme
sévère, prenant ce que je n'ai pas déposé, et moissonnant ce que je n'ai pas
semé; pourquoi donc n'as-tu pas mis mon argent dans une banque, afin qu'à
mon retour je le retire avec un intérêt?  Puis il dit à ceux qui étaient là:
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Otez-lui la mine, et donnez-la à celui qui a les dix mines.  Ils lui dirent:
Seigneur, il a dix mines.—Je vous le dis, on donnera à celui qui a, mais à
celui qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a (Luc 19:12–26).  

Ceux dont la vocation chrétienne aura été couronnée de succès recevront une
grande récompense.  Les autres seront sévèrement punis.  La question que nous devons
nous poser est la suivante: sommes-nous bien décidés à faire partie des premiers ou
acceptons-nous de jouer un rôle dans l'effroyable prophétie de Daniel? 

Comme nous l'avons signalé plus haut, Jésus n'a pas expliqué pourquoi, dans la
parabole de Matthieu 13, un certain pourcentage des hommes appelés a été élu.  En
revanche, Il a déclaré: "Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui
entend la parole et la comprend; il porte du fruit, et un grain en donne cent, un autre
soixante, un autre trente" (Matt. 13:23).  Ainsi, entendre, c'est-à-dire écouter ce qui est
dit, et le comprendre sont essentiels pour porter du fruit.  Mais de quelle sorte de fruit
parlons-nous?  En Romains 6:22, l'apôtre Paul parle du "fruit de la sainteté".   Dans
l'Epître aux Galates, il décrit ces fruits de la réussite en ces termes: "Mais le fruit de
l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la
douceur, la maîtrise de soi; la loi n'est pas contre ces choses.  Ceux qui sont à
Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs" (Gal. 5:22–24).  Tels
sont les fruits de la réussite, ceux que nous devons porter dans le cadre de notre vie
spirituelle.  Mais quels sont les fruits de l'échec?  Nous les trouvons aussi en Galates 5:
"Or, les œuvres de la chair sont évidentes; ce sont la débauche, l'impureté, le
dérèglement, l'idolâtrie, la magie, les rivalités, les querelles, les jalousies, les animosités,
les disputes, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses
semblables.  Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de
telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu" (Gal. 5:19–21).  

Le Livre des Proverbes nous dit ceci: "Il y a grande abondance dans la maison du
juste, mais il y a du trouble dans les profits du méchant" (Pr. 15:6).  La réussite entraîne
quantité de bonnes choses, si elle est conforme aux fruits de la droiture.  Mais quel est
le salaire du mauvais fruit?  Ce verset nous donne la réponse: c'est du "trouble".  

Inversement, le mot "béni" implique, dans la Bible, un sous-entendu de bonheur. 
Celui dont la vie spirituelle est une réussite goûte le bonheur parce que quelqu'un dont
la vie spirituelle est réussie est heureux, ce qui se produit quand on est consacré à Dieu. 
Lisons cela en Psaume 119:1–3: "Heureux ceux qui sont intègres dans leur voie, qui
marchent selon la loi de l'Eternel!  Heureux ceux qui gardent ses préceptes, qui le
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cherchent de tout leur cœur, qui ne commettent point d'iniquité, et qui marchent dans ses
voies!"  Les œuvres de la chair, elles, jalonnent une vie d'échecs, attestent que l'intéressé
vit dans la rébellion contre Dieu, que ses voies reflètent les pires traits de la nature
humaine.  Ces traits ne mènent pas au bonheur, et le résultat final en est la mort (Rom.
6:23).  

Jésus a dit: "Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront
rassasiés" (Matt. 5:6).  Oui, vraiment, cette orientation entraîne une abondance de fruits
bons et agréables.  Les humains qui se comportent ainsi sont comparés à un bon arbre. 
Jésus a dit qu'il est aisé de faire le départ entre les fruits bons et mauvais.  "Tout bon
arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits.  Un bon arbre
ne peut porter de mauvais fruits, ou un mauvais arbre porter de bons fruits.  Tout arbre
qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu.  C'est donc à leurs fruits que vous
les reconnaîtrez" (Matt. 7:17–20).  La réussite trouve en elle-même sa récompense pour
ceux qui centrent leurs intérêts sur Dieu et Sa Voie de la Vie, qui étudient Sa Parole et
Le prient chaque jour, obéissent fidèlement à Ses commandements, respectent Ses
Sabbats et Ses Jours Saints et, dans un esprit d'humilité, cherchent continuellement à
être corrigés par Lui.  "Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des
méchants, qui ne s'arrête pas sur la voie des pécheurs, et qui ne s'assied pas en
compagnie des moqueurs, mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Eternel, et qui la
médite jour et nuit!  Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son
fruit en sa saison, et dont le feuillage ne se flétrit point: tout ce qu'il fait lui réussit" (Ps.
1:1–3).  

Et quel a été le "parcours" de ceux qui échouent?  En nous reportant à ce qui
précède, nous pouvons être certains qu'ils n'éprouvaient pour les voies de Dieu qu'un
intérêt superficiel, qu'ils n'étudiaient et priaient que quand cela les arrangeait, qu'ils ne
trouvent pas leur plaisir dans les Sabbats et les Jours Saints et qu'ils pensent que la
correction par la Parole de Dieu s'adresse aux autres et non à eux.  Ce sont bel et bien
des arbres stériles.  Ils sont, comme l'a dit l'apôtre Paul, orientés vers la chair.  "Ceux,
en effet, qui vivent selon la chair s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux
qui vivent selon l'Esprit s'affectionnent aux choses de l'Esprit" (Rom. 8:5).  Jésus a
décrit ce qu'il fallait faire aux arbres non-productifs.  "Il dit aussi cette parabole: Un
homme avait un figuier planté dans sa vigne. Il vint pour y chercher du fruit, et il n'en
trouva point.  Alors il dit au vigneron: Voilà trois ans que je viens chercher du fruit à ce
figuier, et je n'en trouve point. Coupe-le: pourquoi occupe-t-il la terre inutilement?  Le
vigneron lui répondit: Seigneur, laisse-le encore cette année; je creuserai tout autour, et
j'y mettrai du fumier.  Peut-être à l'avenir donnera-t-il du fruit; sinon, tu le couperas"
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(Luc 13:6–9).  Ceux qui ne portent pas de fruit n'ont généralement pas conscience de la
portée de cette parole de Jésus: "Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit,
il le retranche; et tout sarment qui porte du fruit, il l'émonde, afin qu'il porte encore plus
de fruit" (Jean 15:2).  Ceux qui ne produisent pas finiront par être retranchés du Corps. 
Ils seront recrachés de Sa bouche.  "Je connais tes œuvres.  Je sais que tu n'es ni froid
ni bouillant.  Puisses-tu être froid ou bouillant!  Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu
n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche"(Apoc. 3:15–16).  Comme le
serviteur qui n'avait pas fait ce qu'on attendait de lui, ces gens-là subiront le châtiment
correspondant à leur faute.  "Le serviteur qui, ayant connu la volonté de son maître, n'a
rien préparé et n'a pas agi selon sa volonté, sera battu d'un grand nombre de coups" (Luc
12:47).  

Quel est l'état d'esprit de ceux qui échouent, de ceux qui agonisent,
spirituellement parlant?  Tout d'abord, ils aiment la voie de l'erreur, même s'ils ne s'en
rendent pas compte.  Ce sont eux que Jésus a définis quand Il a dit:  "Et ce jugement
c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont préféré les ténèbres à
la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises" (Jean 3:19).  Il se peut qu'ils se
réclament de la vérité et qu'ils semblent "avoir de la religion", mais la Bible les avertit:
"Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que
tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu" (Apoc. 3:17).  

Nous avons attiré l'attention du lecteur sur le fait que, pour "réussir", il fallait
savoir écouter la Parole de Dieu.  Jésus a déclaré:"C'est pourquoi, quiconque entend ces
paroles que je dis et les met en pratique, sera semblable à un homme prudent qui a bâti
sa maison sur le roc.  La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé
et se sont jetés contre cette maison: elle n'est point tombée, parce qu'elle était fondée sur
le roc.  Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas en pratique, sera
semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable.  La pluie est tombée,
les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont battu cette maison: elle est tombée,
et sa ruine a été grande" (Matt. 7:24–27).  Ceux qui écoutent et comprennent sont de
Dieu.  Ceux qui ne savent pas écouter, non.  "Celui qui est de Dieu écoute les paroles
de Dieu; vous n'écoutez pas, parce que vous n'êtes pas de Dieu" (Jean 8:47).  N'oublions
pas ce sévère avertissement de Jésus: "Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le
mauvais arbre porte de mauvais fruits.  Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits,
ou un mauvais arbre porter de bons fruits.  Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est
coupé et jeté au feu" (Matt. 7:17–19).  
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Y en a-t-il parmi nous quelques-uns qui "échouent", qui, en réalité, sont
spirituellement morts?  Paul a dit que quelques-uns, parmi nous, vivent dans les plaisirs,
ce qui signifie que leur orientation est cent pour cent charnelle, qu'ils sont
spirituellement morts.  "Mais celle qui vit dans les plaisirs est morte, quoique vivante"
(I Tim. 5:6).  Ces gens-là, nous dit la Bible, sont doublement morts.  "Ce sont des
écueils dans vos agapes, faisant impudemment bonne chère, se repaissant eux-mêmes. 
Ce sont des nuées sans eau, poussées par les vents; des arbres d'automne sans fruits,
deux fois morts, déracinés" (Jude 12).  Il s'agit de ceux qui, dans le passé, sont morts en
Christ mais, depuis, sont morts sur le plan spirituel.  Ils sont promis à l'étang de feu! 
Remarquons cet avertissement terrible: 

Retenons fermement la profession de notre espérance, car celui qui a fait
la promesse est fidèle.  Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à
l'amour et aux bonnes œuvres.  N'abandonnons pas notre assemblée,
comme c'est la coutume de quelques-uns; mais exhortons-nous
réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour. 
Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance de
la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés, mais une attente
terrible du jugement et l'ardeur d'un feu qui dévorera les rebelles.  Celui qui
a violé la loi de Moïse meurt sans miséricorde, sur la déposition de deux
ou de trois témoins; de quel pire châtiment pensez-vous que sera jugé
digne celui qui aura foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui aura tenu pour
profane le sang de l'alliance, par lequel il a été sanctifié, et qui aura outragé
l'Esprit de la grâce?  Car nous connaissons celui qui a dit: A moi la
vengeance, à moi la rétribution! et encore: Le Seigneur jugera son peuple. 
C'est une chose terrible de tomber entre les mains du Dieu vivant (Hé.
10:23–31).  

Pour "réussir", Frères, nous devons avoir la bonne orientation.  Cette orientation
doit être dirigée sur Dieu et le Christ.  Quand nos priorités sont essentiellement
matérielles, quand nous poursuivons comme des obsédés les compensations pécuniaires
que peut offrir ce monde, bref, quand cette recherche tend à prendre toute la place dans
notre esprit, nous courons un grand danger.  Dieu a promis de S'occuper des Siens, de
subvenir à leurs besoins.  Nous ne devons pas prendre nos désirs pour des besoins, puis
reprocher à Dieu de nous avoir manqué de parole sous prétexte que nos désirs ne se sont
pas réalisés.  Jésus a dit: ". . . Gardez-vous avec soin de toute avarice; car la vie d'un
homme ne dépend pas de ses biens, serait-il dans l'abondance" (Luc 12:15).  Il a dit
également:  ". . . Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples"
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(Jean 8:31).  Nous devons être fidèles à la vocation qui nous a été adressée.  Il ne faut
pas en dévier d'un pouce.  Nous n'avons pas à chercher une "issue", à prendre prétexte
de quelque dispute doctrinale artificielle pour justifier une apostasie.  Nous devons, au
contraire, persévérer dans la Parole de Jésus et, de plus, être en Union avec Dieu et le
Christ.  Jésus a souligné ceci:  "Demeurez en moi, et je demeurerai en vous.  Comme le
sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous
ne le pouvez pas non plus, si vous ne demeurez en moi" (Jean 15:4).  Etre en Union avec
le Christ, c'est être rattaché à Son Corps.  Voilà pourquoi le Christ a insisté là-dessus:
"Je suis le cep, vous êtes les sarments.  Celui qui demeure en moi et en qui je demeure
porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire" (Jean 15:5).  Nous
pouvons porter le fruit spirituel voulu si nous sommes rattachés au Corps, mais non si
nous en sommes détachés.  Le Corps est un.  

Nous avons vu ce qui, au cours de l'année écoulée, s'est produit dans le monde et
dans l'Eglise.  Nous n'avons aucun pouvoir sur ce qui arrive dans le monde.  La
prophétie doit nécessairement s'accomplir.  En revanche, nous avons du pouvoir sur ce
qui nous arrive, à nous chacun pour son compte, nous pouvons veiller à ne pas sombrer
sur le plan spirituel et, de ce fait, tomber sous le coup de Daniel 11:35, à savoir:
"Quelques-uns des hommes sages succomberont, afin qu'ils soient épurés, purifiés et
blanchis, jusqu'au temps de la fin, car elle n'arrivera qu'au temps marqué." Ceux en qui
s'accomplira cette prophétie sont ceux qui n'auront pas produit le véritable fruit spirituel. 
Ne nous laissons pas aller à devenir spirituellement stériles.  Cette responsabilité relève
de nous et de nous seuls.  

Dans l'amour du Christ, 

Raymond C. Cole 
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